

RECEVEZ TOUS LES MOIS LES INFOS DE LA FÉDÉRATION ET DE SON RÉSEAU

ABONNEZ-VOUS À NOTRE NEWSLETTER



## ÉDITO PROJET FÉDÉRAL 2025-2028

**Guillaume REGNAUT**  
Président de la Ligue 59

C'est avec une immense fierté et une profonde conviction que nous vous dévoilons le nouveau Projet Fédéral 2025-2028, adopté lors du Conseil d'Administration du 16 décembre 2024. Ce document stratégique trace le cap de nos actions pour les quatre prochaines années et incarne notre volonté de répondre aux défis de notre territoire tout en restant fidèles aux valeurs qui nous animent depuis 1866 : laïcité, fraternité et citoyenneté active.

LIRE L'ARTICLE

### VIE FÉDÉRATIVE



#### UN APPEL QUI SE PERPÉTUE

Nous nous sommes replongés dans les valeurs de la Ligue lors du vernissage de l'exposition des 100 ans. Puis, autour d'une table ronde animée par Romain Berrezaie avec Gwénaëlle Calvès, ancienne élève de l'École normale supérieure, et professeure de droit public à l'université de Cergy-Pontoise (**la table ronde en vidéo**).

LIRE L'ARTICLE

### ÉDUCATION



#### DES PROJETS DE SOLIDARITÉ INTERNATIONALE POUR LA DÉFENSE DE L'HOSPITALITÉ

Dans son projet fédéral 2025, la Ligue de l'Enseignement s'engage à défendre une politique de l'hospitalité. Parmi ces actions, elle collabore aux côtés de partenaires impliqués dans la solidarité internationale qui souhaitent favoriser l'ouverture sur le monde et sur l'autre des citoyens en éduquant aux migrations, sur les idées reçues et donc les apports positifs des migrations « ici » et « là-bas ».

LIRE L'ARTICLE

### CULTURE



#### RENFORCER LES LIENS INTERGÉNÉRATIONNELS, UN AXE IMPORTANT DU DISPOSITIF LIRE ET FAIRE LIRE

Avec Lire et faire lire, la Ligue permet aux plus de 50 ans de partager leur amour de la lecture avec la jeune génération.

LIRE L'ARTICLE

### FORMATION



#### UNE FORMATION POUR UN IMPACT IMMÉDIAT : LA FORMATION COMPLÉMENTAIRE FAIT LA DIFFÉRENCE !

La Ligue de l'Enseignement propose des formations complémentaires en demi-journée ou en journée sur des thématiques précises, animées par un formateur qualifié. Celles-ci sont à destination des agents de terrain et favorisent la formation au sein des structures.

LIRE L'ARTICLE

### VIE FÉDÉRATIVE



#### LA FORMATION DES BÉNÉVOLES, UN ENJEU POUR LE RENOUVEAU ASSOCIATIF

D'après l'étude menée par Recherche et Solidarités sur l'état du bénévolat en France, les conclusions sont sans appel et placent la formation des bénévoles comme levier crucial pour assurer la pérennité et le renouvellement des associations.

LIRE L'ARTICLE

### VACANCES / LOISIRS



#### UNE NOUVELLE OFFRE DE SÉJOURS POUR LES JEUNES : LA LIGUE DE L'ENSEIGNEMENT INNOVE À MERLIMONT

La Ligue de l'enseignement - Fédération du Nord relance une toute nouvelle offre de séjours pour les enfants et les adolescents. Destinée aux 6-11 ans et aux 12-15 ans, cette initiative promet des vacances inoubliables, tout en respectant l'environnement et en maîtrisant les coûts.

LIRE L'ARTICLE

## LE SAVIEZ-VOUS ?

### LA LIGUE DE L'ENSEIGNEMENT EST L'UNE DES PLUS ANCIENNES ASSOCIATIONS D'ÉDUCATION POPULAIRE EN FRANCE.

La Ligue de l'enseignement, fondée en 1866, est l'une des plus anciennes associations d'éducation populaire en France. Son organisation repose sur un modèle décentralisé, articulé autour d'un centre confédéral et de fédérations départementales. Mais pourquoi un tel système ?

Le centre confédéral, situé à Paris, définit les grandes orientations nationales, coordonne les actions d'envergure et représente la Ligue auprès des institutions. Les fédérations départementales, quant à elles, sont autonomes et ancrées localement. Elles adaptent les projets nationaux aux besoins spécifiques de leur territoire, tout en initiant leurs propres actions.

Cette organisation permet une alliance entre vision globale et action locale. Elle garantit à la Ligue une présence forte sur tout le territoire, tout en répondant de manière souple et pertinente aux défis éducatifs, sociaux et culturels propres à chaque département. Une véritable synergie entre centralisation stratégique et décentralisation opérationnelle !

En somme, cette structure reflète l'esprit même de l'éducation populaire : agir ensemble pour un progrès partagé, tout en valorisant les spécificités de chacun.



ILS FONT  
LA LIGUE

Découvrez les portraits de celles et ceux qui, au quotidien, font vivre la Ligue !

LES PORTRAITS